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Editorial 

Mejoras en la 
brecha salarial 
En el Mes de la Mujer, una buena situación 

esla mejora en el tiempo de la 

desigualdad en los ingresos, aunque aún 

hay mucho que hacer en esta materia. 

  

     

a Región de Antofagasta ha registrado his- 

tóricamente una importante diferencia 

entre el ingreso imponible promedio de 

hombres y mujeres, pero en la última dé- 

cada esta cifra ha experimentado una sus- 

tancial disminución. Un cambio que, si bien es posi- 
tivo, no oculta las deudas pendientes en materia de 

equidad laboral. 

Según cifras de la Superintendencia de Pensiones, al 

31 de diciembre de 2024, la Región de Antofagasta 

mantiene la mayor diferencia a nivel nacional entre 
los ingresos imponibles promedio de hombres 
($1.654.006) y mujeres ($1.232.943), con un 34,1%. Le 

siguen Atacama (33,8%) y Coquimbo (27,8%), mien- 

tras que el promedio nacional es del 14,3%. Sin em- 

bargo, comparado con 2014, cuando la diferencia en 

la región alcanzaba el 55,7%, la reducción de 21,6 
puntos en una década es una señal de progreso. A 

pesar de ello, la equidad 

  

7 A salarial aún está lejos de 

La informalidad ser una realidad. 
sigue siendo una Este avance se debe en 
sombra: aunque ha  granpartealaincorpo- 
caído en 16 puntos ración de mujeres en la 

industria minera (mate- 
porcentualesenel > 
0 Ñ ria aparte esindagar 
último año, la tasa dónderesiden estas tra- 
de informalidad bajadoras), el sector eco- 
femenina es alta. nómico que lidera los ni- 

veles de ingreso en la re- 

gión. La transformación 

del mercado laboral ha sido significativa, especial- 

mente tras la recuperación de la pandemia en 2021. 
Desde entonces, la tasa de ocupación femenina se ha 
estabilizado en torno al 50%, la cifra más alta regis- 

trada hasta ahora. Este aumento en la participación 

de las mujeres ha sido absorbido por la economía re- 

gional, lo que evidencia un cambio estructural en la 

inclusión femenina en el trabajo formal. 
La clave está en generar políticas que fomenten la 

equidad en la contratación y en la retención del ta- 

lento femenino, asegurando que el progreso alcanza- 

donosea circunstancial. 
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La crisis del centro 

va varios años sin la reacción del Municipio. A mien- 
tender se inicia al negar el Plan Regulador comunal 

(PRC) la renovación urbana, que permita incorporar la fun- 
ción habitacional, paradójico, teniendo este lugar el mejor 
equipamiento de la ciudad, allíse ubican la mayoría de los co- 
legios, se concentra la actividad cívica y financiera de la Re- 
gión, el comercio dela ciudad, el Mall Plaza, la Playa Paraíso, 
la Biblioteca Regional, el Mercado Municipal, la Catedral y 

otros, emplazándose tam- 
bién en este lugar todo su 

Ez progresivo del centro es un proceso que lle- 

El gran defecto de — trágil patrimonio arquitec- 
nuestro PRC, que tónico, que devela la histo- 

ria de laciudad. 
todos los lotes de Al no existir viviendas 
cualquier tamaño en esta zona se produce la 

á ; no existencia de intensidad 
tienen la misma horaria de uso, al cerrar el 
constructibilidad”. — comercio, se van los ofici 

  

nistas, no queda nadie y 
nacen todas las actividades 
incivilizadas, como delin- 
cuencia, prostitución y 
venta de drogas. 

Al estallido delictual de octubre de 2019, se agrega la com- 
placencia de las autoridades anteriores con el comercio am- 
bulante, los rucos, elaseo y la entrega de patentes comercia- 
les que tienen otro objetivo, quedando este lugar tan impor- 

  

tante de la ciudad en estado crítico. 
El gran defecto de nuestro PRC, que todos los lotes de 

cualquier tamaño tienen la misma constructibilidad (las ve- 

ces que se puede construir con relación al terreno), lo que 
trae como consecuencia que el valor M2 es uniforme en las 
diferentes zonas, impidiendo la fusión de lotes. En otros lu- 
gares para lograr una densificación, como en el Barrio el Golf 
en las Condes, definió una superficie mínima a construir de 
1500 M2, con una constructibilidad 5, los predios menores a 

esasuperficie tenían constructibilidad 1, solo se podíanremo- 
delar, estos sitios fusionados tenían cinco veces un mayor va- 
lor al lograr superficies prediales de más o igual 1500 M2, Es 
necesario que nuestro nuevo Plan Regulador promueva la 
densificación de algunas manzanas y dos o tres calles usan- 
do este criterio. Actualmente el Plan Regulador define para 
este lugar constructibilidad 5,9 y una superficie mínima del 
lote es 210 M2, pudiendo ocupar la totalidad del predio, no 
entregando ninguna condición para densificar e incorporar 
la función habitacional. 

También se suma otro factor, la congestión vehicular, que 
genera una alta contaminación del aire y sonora, calles llenas 
de autos y de locomoción colectiva, creando inseguridad al 
peatón, ésta fue una delas primeras causas que se abandona- 
ra la función habitacional del lugar. En otras ciudades del pla- 
neta para dar solución a este problema se incorporan en la to- 
talidad de esta, las áreas verdes, la peatonalidad y las cidovías, 
los vehículos y el transporte público circulan por su periferia y 
en ésta también se emplazan estacionamientos subterráneos. 
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Nuestro archivo 

100 años| 1 de marzo de 1925 

Dossubmarinos para 
nuestro vecino Perú 

New London (Estado de Connecticut) 25.- Hoy fueron colo- 
cadas las quillas de los dos submarinos, cuya construcción 
ha ordenado el Gobierno peruano. En los establecimientos 
de la New London Ship and Engine Company se desarrolló. 
una ceremonia, ala que asistieron numerosos invitados. La 
señorita Isabel Leguía, hija del Presidente del Perú, fue ma- 
drina de uno de los modernos submarinos. 

50 años | 1demarzo de 1975 

Cuantiosa inversión para la 
industria sali   

La posibilidad de reducir en un 5% adicional la producción y 

exportación de cobre, más fuertes inversiones para elevar el 
rendimiento y yacimientos con miras al futuro de ese mine- 
ral, delsalitre, delazufre, dela sal común y una reducción de 
la actual planta de funcionarios de Codelco, dio a conocer el 
ministro de Minería general Agustín Toro, como resultado de 
sureciente gira por el norte.
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